

SE SUSCRIBE:

En CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ, en la librería de Bueno; en el PUERTO, José Palma, café del Comercio; en SAN LUCAR en casa de Gurría; y en SAN FERNÁNDO, en el almacén de Díaz.

EL Globo

PRECIOS DE SUSCRICION.
 Para Cádiz llevados á las casas. rs. vn. 13
 Recogiéndolo en el despacho. 12
 Para fuera de Cádiz, franco de porte. 16

SABADO 18 DE DICIEMBRE DE 1841.

CORREO GENERAL.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Sermo. Sr.: En la última insurrección, comprendida y sofocada en su mismo origen, han tomado parte como instrumentos pasivos individuos del ejército. Sin duda no supieron ni la índole, ni la tendencia de la insurrección, y en su conducta se creyeron obligados á oír la voz de sus gefes, con quienes se hallan ligados por los lazos de la disciplina. Así reconocieron su error después de pasado un momento de extravío, y se apresuraron á pedir su incorporación en las filas de los que habían permanecido fieles á las leyes y al gobierno establecido. Convencido de esto el ministro que suscribe, creyendo que ha llegado el caso de sepultar en el olvido semejante acto, y de restituir al ejército tantos individuos suyos, cuyo valor se ha consagrado en mil ocasiones al servicio de la patria, presenta á la consideración de V. A., y de acuerdo con el consejo de ministros, el proyecto de decreto siguiente. Madrid 10 de Diciembre de 1841.—Sermo. Sr.—Evaristo San Miguel.

DECRETO.

Como regente del reino durante la menor edad de la Reina Doña Isabel II y en su Real nombre, de acuerdo con el consejo de ministros, he venido en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se concede indulto á todos los individuos de la clase de tropa que tomaron parte en la rebelión en el mes de Octubre próximo pasado. Tendréislo entendido, y lo comunicareis á quien corresponda.—El duque de la Victoria.—Dado en Madrid á 10 de Diciembre de 1841.—A. D. Evaristo San Miguel.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

DECRETO.

Tomando en consideración la consulta del tribunal supremo de justicia, de que me habeis dado cuenta, relativa á los sucesos desgraciados que tuvieron lugar en el cabildo catedral de Oviedo, después de haber elegido canónicamente gobernador de la diócesis, y de haber repetido la elección por la

ausencia de este, en favor de uno de sus individuos, aunque con el carácter de interino, sobre cuya autoridad se suscitaron luego varias dudas que condujeron á la mayoría del mismo capítulo á ponerse en abierta hostilidad con el gobierno por todos los medios que han estado á su alcance, sin que la lenidad que se usara con ellos en diferentes épocas para hacerles entrar en su deber haya servido mas que para infundirles aliento y redoblar con mayor fuerza su porfada resistencia á la potestad temporal; teniendo bien presente que al decoro de esta, no menos que á la dignidad de las leyes, importa que se muestre en casos semejantes con toda la energía de un poder legítimamente constituido por la voluntad soberana de la nación; conociendo asimismo por actos recientes que no es posible conseguir la paz de aquella iglesia sin atajar los progresos de la desobediencia de sus capitulares, á no usar de medidas eficaces que hagan comprender á estos y á todos los de su clase que intentaren turbar las conciencias y perturbar el orden público que sus proyectos no pueden quedar impunes ni consentirse que se vilipendien las regalías de la Corona, y persuadido igualmente de que con arreglo á la ley de 21 de Julio de 1838 no se verifica provisión de prebenda alguna con la simple traslación de los eclesiásticos que las obtengan á otras de igual categoría, ni se grava el presupuesto del clero con la adopción de una providencia de esta naturaleza, la cual reclaman imperiosamente las circunstancias de la mencionada catedral; como regente del reino durante la menor edad de la reina doña Isabel II y en su real nombre, vengo en trasladar al dean de la iglesia de Oviedo don Ignacio Diaz Caneja á igual dignidad vacante en la de Teruel por fallecimiento en el año de 1837 de don Antonio Aragon. Al arcediano con el título de grado don Juan Mier Castañón al arcediano de Baeza en la iglesia de Jaen, que obtiene don Pedro José Abella, ausente en Roma, eleva por decreto de esta fecha ha sido también trasladado á Oviedo, sin perjuicio de examinar los motivos de su residencia fuera del reino. Al maestro escuela de esta última catedral don Gumersindo de Churruga á la dignidad de la misma clase que disfrutó en la de Santander el ya difunto don Angel Fuertes. Al canónigo don José Benito Montes á igual prebenda en la de Badajoz, que obtuvo don Francisco María de

Gracia, y al de igual clase don Julian Piñan á otra canongía vacante en la de Ciudad-Rodrigo por muerte don Pedro García Crespo. Tendréislo entendido, y lo comunicareis á quien corresponda.—El duque de la Victoria.—Madrid 8 de Diciembre de 1841.—A don José Alonso.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION DE LA PENINSULA Subsecretario.—Circular.

En 24 de Noviembre último se dijo á los gefes políticos de las provincias en que se habian formado juntas, y tomádose por ellas y por las autoridades constituidas medidas de arresto y de confinamiento contra algunas personas lo siguiente:

S. A. el regente del reino, prestando el debido homenaje á la Constitución del estado y á las leyes que afianzan la seguridad individual de los españoles, ha tenido á bien mandar que si en la provincia del cargo de V. S. hubiere personas que con ocasión de los sucesos del mes de Octubre último hubiesen sido confinadas gubernativamente á otros puntos de la provincia ó fuera de ella, comunique las correspondientes órdenes para que regresen á sus hogares á no ser que por su conducta se hubiesen hecho acreedores á que se proceda contra ellos judicialmente."

Y habiendo acudido al gobierno un sugeto, que fué preso en Octubre último, quejándose de que no se le habia puesto en libertad, S. A. el regente del reino se ha servido mandar que se haga pública en la *Gaceta* la orden arriba inserta para su puntual cumplimiento.

De órden de S. A. lo digo á V. S. para los efectos consiguientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 12 de Diciembre de 1841.—Infante.—Sr. gefe político de.....

NOTICIAS ESTRANGERAS

Francia.

PARIS 6 de Diciembre.

El señor de Oldzaga, embajador de España, ha

prudentes, tranquilas, tenaces, de talento perspicaz, de corazón sencillo y recto, de una piedad austera no concen ni contemplaciones ni temperamentos; una religiosa imparcialidad les hace esperar "las pruebas" con una paciencia invencible, pues, cuando se creen en lo justo y en lo verdadero, son desapiadados.

Entró Ursula en mi habitación.

Después de algunas frases insignificantes, le dije:

—Es preciso reñirte, hermana mía, tu no eres razonable; me habías prometido hacer por decirlo así la educación de tu marido, de pulirlo un poco; con algunas palabras graciosas y tiernas, obtendras todo de él. Porque, estoy segura de ello, yo que no tengo influencia sobre él, en algunos días lo cambiaré mucho con ventaja suya.

—Tu haces milagros. ¿Has hechizado á mi suegra? Mi marido me ha dicho esta mañana que estaba loco por ti.

—Admitiendo este triunfo, como ves ¿es tan difícil hacerse amar?

—No es difícil, mi querida Matilde... Eso es enojoso, no tengo necesidad de ser amada por Mad. Secherin.

—Escucha Ursula, creeme, to engañas atento al carácter, y al talento de tu suegra.

—Para tí, tiene el aire de una gran señora. Vas ahora á descubrirle genio, dijo Ursula sonriéndose irónicamente.

—¿Genio? no, pero sí mucha penetración. Continuamente hace observaciones.

—¿Qué puede observarse? No la temo.

—Lo creo... Sin embargo ¿por qué no la coatimplai

todo; pero me acordaba de los consejos de Mr. de Mortagne, y me resignaba al silencio.

Escribí mi carta esperé á Ursula con bastante impaciencia.

Todos mis recuerdos de la infancia y de la juventud se habían despertado habían desarrollado, y madurado mi juicio.

Veía con verdadera desazón á mi prima desconocer las cualidades esenciales, excelentes de su marido. Por excesiva que fuese la melancolía que Ursula afectaba en otro tiempo, prefería yo esta exageración al tono seco, resuelto y casi despreciativo que me parecía haber adoptado respecto á su suegra y á Mr. Secherin.

Reflexionando mas, escusaba á Ursula; era sola, sin tener quien la aconsejase, y una vez empeñada en un camino falso, debía estraviarse en él cada dia mas, por falta de un consejo saludable y amigo.

Muchas veces pensaba en el sorojo, en la turbación de mi prima, cuando su marido habia hablado del tal Mr. Chopinelle.

En su aislamiento quizá Ursula se habria mostrado un poco coqueta respecto á aquel hombre. Resolví hablarle muy francamente sobre este asunto, suplicarle no se espusiese á disensiones domésticas por un asunto tan miserable.

Mad. Secherin me pareció una señora muy sensata, muy firme, muy observadora. Tenia evidentemente sobre su hijo quizá aun mas influencia que Ursula; me pareció que esta tenia contra aquella alguna queja secreta, y que se contenía hasta que un momento oportuno le permitiese estallar.

Las personas de semejante carácter, por lo ordinario

POISSON.

MATILDE.

MEMORIAS DE UNA MUJER DEL GRAN MUNDO (1)

POR

EUGENIO SUR.

PARTE SEGUNDA.

EL CASAMIENTO.

CAPITULO XXI.

La carta.

Al dia siguiente cuando me levanté, escribí una estensa carta á Gontran suplicándole viniese á reunirse conmigo á Rouvray lo mas pronto posible.

Mi marido debía encontrar esta carta en París á su vuelta de Londres, podria por lo tanto verlo antes de ocho dias.

Era la primera vez que al escribir á Gontran experimentaba un infinito placer en esa ocupación; tenía tanto que decirle á cada instante estaba á punto de contárselo

(1) Véase desde el número 318 hasta el 424.

de sus preparativos de marcha para encontrarse en Madrid á la apertura de las Cortes, que debe verificarse el 26 de Diciembre. Varios agregados á la embajada se encuentran ya en camino para España.

NOTICIAS DEL REINO.

MADRID 18 de Diciembre.

Las noticias más interesantes de Barcelona son haberse empezado á distribuir un 42 por 100 á los que les fueron exigidas algunas cantidades por disposición de la junta de vigilancia, y el total de 30,000 rs. á don Juan Guille, súbdito inglés, que igualmente le fueron exigidos.—Las elecciones para compromisarios han sido poco concurridas en Barcelona: el *Constitucional* lo atribuye á la poca seguridad de las garantías nacionales, según acababa de observarse allí con la declaración del estado de sitio.

—Los periódicos ingleses del 4 no ofrecen el mayor interés: dicen que los chinos van adquiriendo armas europeas y habían hecho últimamente una compra de 500 fusiles; pero son tan torpes para su manejo que aun cuando pase mucho tiempo no podrán ser temibles.

Los de París del 6 solo se ocupan de la causa de Quenisset. La crecida del río Saona amenaza algunos barrios de Lion.

—Cartas de Victoria del 8, dicen haberse recibido allí con el mayor entusiasmo y alegría la orden del regente del reino levantando el estado de sitio y volviendo todas las cosas al estado normal. Se había celebrado esta disposición con *Te Deum*, iluminaciones y repiques de campanas. Parece que se han tranquilizado los ánimos y animádose los corazones de todos los habitantes.

—Se lee en el *Journal de l'Aisne*:

Hace días que se recibió el aviso de que ciudad de Bourg había sido designada para residencia de unos 40 españoles de los que emigraron á Francia con el general O'Donnell.

Varios de estos refugiados han llegado ya á esta ciudad, donde se encuentran todavía algunos oficiales carlistas.

—El 2 de Noviembre se notaba gran movimiento en el puerto de Tolon: había llegado orden para que diesen la vela cuatro navios, algunos buques ligeros y un vapor. Se presumía que su destino era á las aguas de Levante; pero no eran mas que conjeturas.

Las noticias de Constantinopla son del 17 de Noviembre: se habla mucho de un cambio de ministerio; y todo el mundo estaba atónito con el continuo movimiento de tropas. Llegaban muchas á la capital y se dirigían también muchas hacia Andrinópolis.

El rey Luis Felipe tuvo largas conferencias con sus ministros el día 5. S. M. recibió además á los señores Thiers, Molé y Broglie.

—Quince oficiales del regimiento de San Fernando han sido destinados á la fortaleza de Monzon en calidad de presos, por haber pedido en union con sus compañeros la reposición en sus destinos de dos gefes y siete oficiales del mismo cuerpo separados

—¿Para qué? Quisiera verte en mi lugar, mi pobre Matilde.

—¿En tu lugar?... Me divertiría mucho.

—¿Aquí?

—Aquí.

—¿Pero en qué?

—Te lo digo, en hacerme amar, en experimentar mi poder, en hacer maravillas, en cambiar á tu marido en un elegante, y en atraer á tu suegra á que hiciese todas las mejoras deseables en esta casa que tanto te desagrada.

—Eso es imposible, tu no conoces lo terca que es Mad. de Secherin, y el horror que tiene mi marido á todo lo que oprime ó ajusta.

—Has prueba de ello una y otra vez. ¿Qué he hecho yo desde ayer para estar mejor con ella?

—Oh! tu, tu eres muy seductora, tu sabes agradar, tu ocultas tus impresiones desagradables. Yo no sé disimular nada, soy muy franca. Durante algunos meses he sufrido una profunda melancolía, una gran tristeza. Mi desesperacion se ha gastado en lágrimas; al presente me he endurecido, he sufrido tanto! Mi corazón es insensible hasta al dolor; me burlo, desprecio, mas me gusta esto.

Desde el principio de nuestra conversacion el acento de Ursula había sido nervioso, duro, seco.

—Hermana mia, le dije, tu no estás en tu estado natural, me ocultas algunas penas.

—Ninguna, te lo juro, he tomado mi partido; cuando tuvieremos el suficiente caudal para ir á vivir á París, ire, hasta entonces vivo maquinalmente, huyendo mis sueños de cuando j. ven, cuando vienen algunas ve-

por el general Van-Halen. Motivó esta severa medida la sospecha de no sabemos qué desafeccion. Los presos han acudido al regente pidiendo la formacion de causa, y ademas han publicado un comunicado en el *Eco del Comercio*.

—Escriben de Irun con fecha del 8:

"Hoy ha llegado á esta villa S. E. el conde de Salvandy, embajador de S. M. el Rey de los franceses cerca de nuestra Reina. El embajador que viene acompañado de todos los secretarios y agregados á la embajada ha sido recibido por el coronel Lezama nuestro gobernador: las demas autoridades como igualmente el respetable clero se han presentado al señor Conde. La música del regimiento del Príncipe ha estado tocando piezas escogidas en todo este tiempo.

"M. de Salvandy ha permanecido aquí cortos momentos: esta noche debe dormir en San Sebastian y salir el 9 para Madrid á donde llegará del 13 al 14.

NOTICIAS VARIAS.

Oriente.

La prensa europea, y sobre todo la inglesa se ocupan hoy mas que nunca de la cuestion oriental. Porque no es otra la de la existencia ó no existencia del imperio turco. Ayer era Mehemet-Ali, quien dueño de la Siria amenazaba pasar el Tauro y lanzarse sobre Constantinopla; hoy es Othon I, ó mejor dicho la Grecia, que recordando que un día la Creta, la Tesalia formaron parte de su magnífica corona, incansable y soldadamente va minando el poder de la Puerta en las comarcas griegas, donde aun se ve la enseña de Soliman;

Y bien, la Puerta hace un cargo, y con justicia, al gobierno de Atenas en la nota que en crónica es tranjera publicamos, porque sus súbditos fueron á partir peligros, y una gloria que desgraciadamente fué un sueño, con los cretenses en la última revolucion. Es injusto, es contrario á las relaciones de buena vecindad atizar así el incendio que me abrasa dice la Puerta, y tiene razon. Pero podría hacer la Grecia otra cosa; púdense nunca pensar que al decir las potencias europeas á los macedonios, ó los atenienses: "ya no sois esclavos de un bajá, alzad vuestra frente nietos de semi-dioses: la Grecia es libre, é independiente"; púdense pensar, repetimos, que estas palabras no habían de hallar eco en los demas griegos aun bajo el ceño de un Sultan, que ni aun fuerzas tiene para llevarlo? Púdense pensar que los corazones helenos habían de ser sordos á la voz de auxilio y amparo que demandaban sus hermanos de Candia?

No el deseo, si tal existe, de reconstruir el imperio turco cuando se desmorona por todas partes, es un sueño. Aquel edificio cuarteado se hundió al tronar el cañon en Navarino.

Y sino, decidme ¿qué ha conseguido la Puerta con arrancar á Mehemet-Ali la Siria? Perderla para él, perderla para sí, perderla para la civilizacion del mundo. Si porque si al alfange del viejo bajá de Egipto pesaba sobre aquellos habitantes al menos no ofrecian el espectáculo de degollarse los unos á los

ces á representarse... á pesar mio... porque estas memorias queridas no me recuerdan sino á tí y á mí... y nuestros dias felices... Ah! Matilde!... Matilde! tu me has perdido la vida, añadió Ursula...

Después de un largo silencio, se echó á llorar, como si cediase de repente á una emocion hasta entonces contenida.

—Oh! bien segura estaba yo, exclamé, que mi amiga, que mi hermana me disimulaba alguna cosa; que sus palabras breves y acres salian de sus labios, pero no de su corazón.

—Pues bien! sí... sí, perdóname... Ayer, después del primer movimiento de alegría que me causó tu llegada, se apoderó de mí un mal sentimiento; me avergoncé de todo lo que me cercaba, me avergoncé de mi melancolía habitual; temí parecerme ridícula con mis eternas lágrimas; quise estar resuelta, indiferente, irónica, pero este papel fingido, disimulado, no lo puedo soportar. A tí, delante de tí, no puede mentir... Tu pobre Ursula siente hoy tan vivamente, mas vivamente quizá que en otro tiempo, los dolores del mal casamiento que contrató. Ayer, esta mañana, cuando me quejaba de lo triste de esta casa, mentaba... de su falta de elegancia, mentaba. Que me importa el cuadro de la vida... cuando esta vida está marchita para siempre... Ah! Matilde... con un corazón que me hubiese comprendido, la existencia mas dura, la mas desgraciada me hubiera enagenado.

—Pobre Ursula, te amo así mas; amo mas tus lágrimas que tu irónica y fría sonrisa. Sin embargo, dime: tu marido parece te complace hasta en tus menores deseos... ¿Aunque ya es rico, no trabaja sin descanso para

otros. Y al fin Mehemet-Ali hubiera hecho de la Siria un pueblo del siglo XIX.

Así que nos da lástima ver á la Puerta dirigirse á la Francia y á la Rusia pidiéndoles ayuda para conservar se imperio que se le va á la Fraccia protectora de Mehemet-Ali; al Czar cuyas águilas se ven ya planeando sobre los minaretes de Constantinopla.

Francia.

Diremos algo de las cuestiones que se agitan en Francia. La de la presidencia de la Cámara sigue á la órden del día en los círculos políticos y en los diarios. Ya hemos dicho que Mr. Dufaure había desechado las proposiciones del ministerio. Este diputado, fluctuante hace mucho tiempo entre sus tendencias conservadoras y su popularidad con una parte de la oposicion, no ha querido admitir un puesto que le unia á la política de Mr. Guizot. El ministerio oyó entonces hablar de Mr. Lamartine, la reputacion mas pura y uno de los caracteres nobles y de los mas elevados talentos de la Cámara. Esta candidatura debía ser aceptada por la generalidad de las fracciones opositoras, puesto que el ministerio daba una muestra de su desconfianza en sí mismo en el hecho de admitir para la presidencia á un hombre que hasta ahora no se ha mezclado mucho en la política activa, y que no ha de entregarse en cuerpo y alma á cualquiera que pretenda hacerle cómplice de una comprometida situacion: aun asimismo podia el ministerio contentarse con que Mr. Lamartine fuese el presidente de una mayoría, que tratase mas bien de esquivar que de contraer compromisos con aquel nombramiento. Pero aquel eminente personaje esta ahora mas que nunca espuesto á los peligros de su propia ambicion, y no en vano se han dividido en la aceptacion de su candidatura los periódicos conservadores. La *Presse* á estado bien con Mr. Guizot, y apoyó á Mr. Lamartine, mientras el *Journal des Debats* ha dicho que la candidatura de Mr. Lamartine es un lazo tendido al ministerio, y lo ha dicho tal vez con razon.

Mr. Molé y M. Thiers, he aqui los hombres que aspiran á suceder á Mr. Guizot. Con el primero unen á Mr. Lamartine muchas simpatias y algunos antecedentes; el carácter y las miras del segundo dan motivo para creer que no ha tenido pequeña parte en esta candidatura. Mr. Lamartine no ha contestado hasta ahora compromisos de personas; pero si fuese nombrado presidente, nada tendria de extraño que retrocediese ante la crítica posicion del ministerio, y que se uniese mas ó menos directamente con los rivales y enemigos de Mr. Guizot, una vez obligado á decidirse. ¿Qué no intentarán hombres avezados en las intrigas de la ambicion para explotar en su provecho la especie de virginidad política de un hombre respetado ya por su talentos? ¿Cómo podrá resistir M. Lamartine á los alagos y adulaciones de los que no pueden valerle de él sino elevándole cada vez mas en posion? ¿Y quienes tienen mayores probabilidades de atraerle á sí, un ministerio que se encuentra acometido por todas partes, ó los que contribuyen á hacer inmensamente crítica la situacion de este ministerio? Mr. Lamartine aceptando la presidencia quizás no hará mas favor al gabinete que M. Dufaure negándose á aceptarla; y sin embargo, ¿qué mejor presidente puede ofrecerse á M. Guizot en el estado actual de su

satisfacer en su día á tu gusto por la opulencia?

—Quieres hablar, no es así, Matilde, del caudal que le he mandado adquirir... á fin de ir á brillar á París dijo Ursula sonriéndose con pena. Te parezco bien egoísta, bien codiciosa, bien vana, no es así?

—Ursula, tu estás loca. Yo no digo eso.

—No, no, es verdad; perdóname, Matilde. Me desazonaría mucho si me sospechasen capaz de esa vergonzosa codicia de dinero... Escuchame pues. Cuando llegué aquí, mi marido me habló de abandonar su fabrica de vivir descansado, de consagrarme todos sus instantes á tí, te lo confesaré, me asusté, mas quizá por él que por mí, de esta vida desocupada que me ofrecía. Son tan diferentes nuestros gustos! hay tan poca simpatia entre nosotros! Y luego, sabia que le costaba mucho abandonar las ocupaciones tan pegadas á él, los hábitos de una vida activa que era para él una segunda naturaleza, que conservaban su salud. Hubiera recompensado muy mal aquel grande sacrificio, que no quise aceptar. Así, á fin de hacer mi negativa menos penosa para su amor propio, á fin de no decirle: "Ese ocio que quieres consagrarme, me seria indiferente ó pesado", me fue preciso hallar un pretexto... Entonces me vi forzada á fingir no sé que deseo, que vanidad desmesurada; y le dije que en lugar de abandonar los negocios, me daría al contrario un placer en continuarlos hasta que adquiriese un caudal considerable con que pudiésemos brillar en París... Un caudal... brillar!... Matilde, Matilde... tu me conoces, tu sabes el caso que hago del lujo y del esplendor; y aunque mi marido realizase el caudal que pienso ay! lo siento, no gozaria yo de él... mi vida se gasta lenta y sordamente, hermana mia. (Se continuará.)

causa, si ya no ha de quedar el deshauciado M. Sauzet? La apertura de las Caruaras va á ser un espectáculo digno de observacion, porque alli se verá la descomposicion de doctrinas y la profunda anarquía de los partidos franceses.

—La familia del gran duque de Toscana ha llegado á Nápoles el 12 de Noviembre con una comitiva brillante, y ha recibido una hospitalidad real en el palacio de Cluctamone, donde la esperaban S. M. la reina viuda y varios individuos de la augusta familia. S. A. R. la princesa Amelia de Sajonia ha llegado á Nápoles el mismo dia.

El mariscal Clausel ha llegado á Port-Vendres el 27 de Noviembre, procedente de Argel.

—El baron de Bourgueney y el baron de Billing se han embarcado el 30 de Noviembre en Marsella á bordo del *Camaleon*.

—La Inglaterra, que hasta ahora no ha tenido relaciones diplomáticas con la córte de Roma, se dice que trata de entrar en negociaciones para tener una legacion inglesa en Roma.

—El emperador de Austria ha enviado al visir de la Bosnia un azucarero esmaltado para recordarle que la amistad de este monarca es tan dulce como el producto de la caña de azúcar, añadiendo ademas una copa de gran valor, deseándole que el visir pueda apurarla frecuentemente en honor de los dos emperadores unidos para la felicidad de su súbditos.

—La reina de Inglaterra con motivo del nacimiento del príncipe de Gales ha querido se comierte la pena de todos los que se hallaban condenados á ser extrañados del reino y que los que estando en este caso, y que no habiendo aun marchado se hallen en los calabozos de Deyford, Pembroke, etc. sean puestos inmediatamente en libertad.

ALICANTE 6 de Diciembre.

El dia 4 del corriente llegué á esta ciudad despues de visitar algunos pueblos de la provincia; en todos ellos he tenido lugar de observar el lamentable estado á que se ven reducidos sus colonos á causa de la estremada sequia que han experimentado por espacio de dos años; los campos están áridos, los árboles secos y las mieses recién sembradas no toman incremento, de modo que el cuadro que presenta la agricultura en este territorio es el mas triste que se puede imaginar. Los habitantes tanto de los pueblos que he recorrido como los demas de la provincia esperan que el gobierno mirará con ojos de piedad su infeliz situacion y les aliviará algun tanto en el pago de contribuciones. El gobierno sabe muy bien su miseria; el gefe político y la diputacion provincial han tenido ocasion de hacerlo presente en diferentes comunicaciones y en la próxima reunion de Cortes los diputados de esta provincia levantarán su voz en favor de tan justa como necesaria medida.

El espíritu público está en lo general en buen sentido aunque en algunos pueblos existen diferencias dimanadas la mayor parte de enemistades particulares y que han venido á reducirse á cuestiones de política, difíciles sí, pero que pueden conciliarse, si por parte de las autoridades populares hay tino, prevision y condescendencia.

CADIZ 18 DE DICIEMBRE.

ORDEN DE LA PLAZA.

Servicio para hoy.—Gefe de dia: D. José Pablo Perez, comandante del tercer batallon de Milicia Nacional.—Parada: los cuerpos de la guarnicion con la Milicia Nacional.—Capitan de hospital y provisiones: el provincial de Eeija.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL.

En virtud de lo dispuesto por la Exma. diputacion provincial se saca á subasta por el último é inapropiable término de ocho dias la renta de naves de la muralla del norte, admitiéndose proposiciones siempre que no bajen de la cantidad presupuestada; y cuyo remate tendrá efecto el dia 18 del corriente á las doce de su mañana. Cádiz 11 de Diciembre de 1841.—*Pedro Nolasco de Soto*, alcalde 1.º—*José Sanchez Rendón*, secretario.

Junta administrava de fortificacion de Cadiz.

Los accionistas del fondo vitalicio se servirán pasar desde el 20 al 24 del mes actual ambos inclusive, á la contaduría de fortificacion sita en las casas del Exmo ayuntamiento, á liquidar y percibir los rédi-

tos de sus acciones correspondientes al mes de Abril de 1827. Lo que de acuerdo de la junta se publica en los periódicos de esta capital para noticia de los interesados. Cádiz 17 de Diciembre de 1841.—El secretario, *Mariano Ferrer*.

Por disposicion del tribunal de comercio de esta plaza, ha de celebrarse á su presencia á las 11 de la mañana del Lunes 20 del corriente junta de interesados en la goleta española *Alicantina*, su capitan don Vicente J. Marty, procedente de Hamburgo, para que impuestos de la liquidacion y rateo practicado por los peritos que eligieron acuerdo y determinen lo que tengan por conveniente. Y se hace notorio para que los interesados asistan al acto por sí ó por legítimos representantes. Cádiz 17 de Diciembre de 1841.—*Ricardo Le-Clerc*.

Nuestra Señora de la O.

El Jubileo está en la iglesia de RR. MM. Descalzas.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Term. m.	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atmo.
Al s. el sol.	9 s. 0.	30.02.	O.	Nubes.
Al mediodia.	11 s. 0.	30.02.	ONO.	Idem.
Al p. el sol.	10 s. 0.	30.00.	NO.	Idem.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 7 y 10 minutos de la mañana.

Se pone á las 4 y 50 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA.

Primera alta á las 5 y 46 min. de la madrugada.

Primera baja á las 11 y 54 min. de la mañana.

Segunda alta á las 6 y 3 min. de la noche.

Segunda baja á las 12 y 14 min. de la noche.

Cadáveres sepultados en el cementerio de esta ciudad en el dia de ayer.

Hombres.....	1
Mujeres.....	0
Niños.....	2
Niñas.....	1
Total.....	4

Parte mercantil.

Bolsa de Madrid del dia 13.

Oper.

- 4 Títulos al 3 p^o á 22 1/2 3/4 al contado: 23 1/8 á 60 dias fecha.—900,000 rs.
- 1 Idem al 4 p^o á 22 al contado con 9 cupones.—218,000 rs.
- 11 Idem al 5 p^o á 33 1/2 al contado con 10 cupones 33 5/8, 35, 33 1/2, 1/4, 3/8, 1/2, 34 1/4, á varias fechas, 22, 21 con dos cupones á 60 dias.—7,800,000 rs.
- 6 Deuda sin interes á 6 1/4, 3/32, 1/8, 1/4, 1/8, á varias fechas.—5,302,078 rs.

BUQUES ENTRADOS

EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Bergantin ingles Ceres, cap. J. Martin, de Trinity en 21 dias con bacalao, á don Juan Duncano Shaw.

Bergantin ingles Norval, cap. S. Wills, de Gibraltar en uno en lastre, á don Juan Duncano Shaw.

Bergantin idem Champion, c. W. Champion, de idem en uno con vino y otros efectos, á don Clemente Darhan.

Polacra-goleta española la Unica Calisto, don Andres Rodriguez, del Carril en 6 con huevos &c., á don Manuel Quintana.

Bergantin-goleta idem Feliz, don Ramon Martinez, de Villauueva en 18 con vino y otros efectos, á dicho Sr.

Polacra-goleta idem la Carmen, don Ramon Franco, de Villagarcia en 5 con huevos &c., á dicho Quintana.

Goleta idem san Buenaventura, don Manuel Cordo, de Sangen en 6 con idem, á dicho señor.

Bergantin-polacra idem la Minerva, don Vicente Martí, de Villajoyosa en 12 con esparteria.

Polacra-goleta idem santa Clara, don Pio Durall,

del Vendrell en 24 con vino y otros efectos, á don Marcos Zulueta.

Goleta idem la Marinera, don José Martinez, de Algeciras en 1 con pimienta molido &c.

Goleta idem la Montañesa, don Hipólito de Zulueta, de Alicante en 13 en lastre, á don Pedro del Corral y Puente.

Goleta idem Berbel, don Juan José Arechavala, de idem en 12 en lastre, á don Juan José Iriarte.

Polacra-goleta Joven Juliana, don Marcelino Trigueros, de Almeria en 15 con esparteria, á dicho Corral y Puente.

Pailebot idem la Constanca, don José Mendoza, de Tenerife en 16 con cochinilla y barrilla, á don Antonio Coma.

Quechemarin idem el Angel de la Guarda, don José M. Longa, de Torrevieja en 10 con pimienta molido.

Quechemarin idem san Manuel, don Mateo Figueras, de Salou en 9 en lastre.

Mistico idem el Pepito, Manuel Mesa, de Algeciras en uno con esparteria.

Vapor idem Trajano, de Sevilla y Sanlúcar.

Un mistico de Huelva con chacina, un laud de Valencia y Algeciras con loza, otro de Málaga con arroz, otro de Algeciras con cebollas y otros efectos, otro de idem con yeso, otro de idem con pasas &c. un falucho de Ayamonte con higos, un mistico y una barca de Algeciras con carbon. Españoles.

SALIDO.

Vapor español Peninsula, para Sanlúcar y Sevilla.

Buques que estan a la carga.

Para el Rio de la Plata.

El bergantin ingles WILLIAM MURRAY, cap. Dobie A l en Lloyd, y forrado en cobre, se espera brevemente en este puerto, y admitira carga á flete para Buenos Ayres y Montevideo (si se presenta en suficiente cantidad).—Se despacha plazuela de las Nieves, número 122.

NOTA.—Los señores cargadores que gusten podran asegurar sus remesas con las condiciones favorables de Lóndres, con entregar á los consignatarios los documentos de embarque.

Para Veracruz directamente.

Saldrá á mediados del próximo Enero el acreditado bergantin ingles MARIA CECILIA (constante en esta carrera), su capitan T. D. Henley: tiene la mayor parte de su carga asegurada, y ofrece á pasajeros comodidad y buen trato: consignado á don Federico Rodolph, calle de Flamencos Borrachos, número 11.

Para Puerto-Rico y la Habana.

El Bergantin goleta español NUEVO ANDALUZ, su capitan don Manuel Rodriguez, tiene la mayor parte de su carga y admite el resto á flete y pasajeros para ambos puntos. Se despacha en la plaza del general Mina, número 194.

Para Santiago de Cuba

El bergantin español nombrado ESTRELLA, al mando del capitan don José Renteria, se habilita para dicho puerto, y teniendo por cuenta de expedicion la mayor parte de su carga admite el resto á flete, y pasajeros con buen trato. Saldrá á la mayor brevedad.—Se despacha por don Pedro del Corral y Puente, calle Ancha.

PARA LA HABANA CON ESCALA EN PUERTO-RICO, SOLO PARA DEJAR PASAJEROS SI REUNESUFICIENTE NUMERO.

La muy velera y acreditada fragata paquete española LEONTINA, forrada, empernada y claveteada en cobre, su capitan Don Gabriel Perez, admite carga y pasajeros para los que tiene excelentes comodidades en sus dos hermosas camaratas altas

**y baja y se les asegura un es-
meradísimo trato; saldrá a
la posible brevedad. La des-
pacha D. Jose Maria Pastor,
Alameda, número 84.**

**Para Manila,
con escala en Santander.**

La fragata española ARISPE (A) SAN FER-
NANDO, su capitán don Pedro Sosvilla, dará la vela
á principios de Febrero: admite carga y pasajeros para
ambos puntos en sus dos espaciosas cámaras. Darán ra-
zon, plaza del Correo, número 69.

VAPORES.

Entre Cadiz y el Puerto.

De Cadiz.

Del Puerto.

EL SOL.

Sábado 18.

11½ de la mañana.	7¼ de la mañana.
2½ de la tarde.	1 de la tarde.
	3¾ de idem.

Precios: en popa 5 rs. y en proa 3 rs.

EL BETIS.

EL CORIANO.

Patron: Vicente Gonzalez.

De Cadiz.

Del Puerto.

Sábado 18.

1 de la tarde.	11½ de la mañana.
3½ de idem.	2½ de la tarde.

Precios: 5 rs. en popa y 3 en proa.

El vapor TRAJANO saldrá para Sanlúcar y Se-
villa el Sábado 18 del corriente á las 12 de la mañana.

El vapor PENINSULA saldrá para Sanlúcar y Se-
villa el Lunes 20 del corriente á la 1½ de la tarde.

**Comunicacion entre Cadiz,
Marsella y Genova.**

El nuevo y hermoso paquete de vapor frances EL
RUBI, cap. Fabre, debe llegar á la bahía de Cádiz el
21 del corriente y saldrá el 22 del mismo por la tarde
para Gibraltar, Málaga, Cartagena, Alicante, Valen-
cia, Barcelona, Marsella y Genova.—Se admitirán pa-
quetes que no necesiten documentos de aduanas á diez
reales por paquete.—Lo despachan los señores J. y J. Re-
tortillo, plazuela del Loreto.

Vapor para Huelva.

El vapor español PENINSULA, cap. D. José
Pastor, hará un viaje extraordinario á dicho punto, sa-
liendo de Cádiz hoy Sábado 18 del corriente á media
noche, y volviendo de dicho Huelva (con remolque)
el Domingo 19 al medio día.—Admitirá pasajeros á
10 rs. en proa y 20 en popa.—Se despacha plazuela
de las Nieves, número 122.

ANUNCIOS.

EL PENDOLISTA UNIVERSAL. Obra original
que contiene el arte de escribir, según se enseña en
Inglaterra y en los Estados Unidos: como asimismo una
variedad de dibujos y floreos nuevos. El todo va explicado
en unas reglas impresas, y en direcciones tan sencillas y
acompañadas de multitud de muestras, que los diferentes
estilos de letra pueden aprenderse sin necesidad de ningún
instructor. En esta obra se añade también una plena re-
velación de los métodos (hasta aquí ocultos) que enseñan
á ejecutar con la pluma los diferentes caracteres histo-
riados, y toda clase de lazos y flores en general. Por don
Jorge W. Halsey y hermanos. Esta obra, así como otras
colecciones de muestras de letra grande, tirada, para se-
ñoras, española y un libro de muestras para marcar y
bordar, se hallan de venta en la librería de Severiano
Moraleda, plazuela de San Agustín, número 201, donde
también se admiten suscripciones á

EL CONSERVADOR DE AMBOS MUNDOS.
periódico de la tarde. El siglo positivo en que vivimos
exige que todos los conatos de los escritores se dirijan á
proporcionar bienes efectivos al género humano; he aquí
el verdadero progreso, progres legal, justo, deseable.
Para conseguirle es preciso desnudarse de toda pasión

mezquina, le todo espíritu de bandería y de todo pensa-
miento que no tenga por norte el bien de su país y las
mejoras sociales. Si la España no tubiera mas que un
mundo, así sería ociosa la gratuita misión que vamos
á asumir, pero la España es dueña de otro mundo impor-
tantísimo, no tanto por el número de sus habitantes, co-
mo por su opulencia y poder. Los dominios ultramarinos
rejidos, como no puede menos de serlo, por leyes espe-
ciales acomodadas á sus necesidades y á los elementos
heterogéneos que predominan en ellos; los dominios
ultramarinos sobre los cuales debe la mano protectora
del gobierno derramar todos los beneficios que sean
compatibles con su conservación y prosperidad; los domi-
nios ultramarinos apreciarán, no lo dudamos, el oficio-
so empeño de personas que van á tomar sobre sus débiles
hombros el delicado encargo de presentar las cuestiones
relativas á aquellos países bajo el punto de vista que sea
mas á propósito para que la acción del gobierno pueda
desenvolverse con mayores seguridades del acierto. He
aquí el objeto principal de este periódico. Para in-
teresar á los negociantes peninsulares que se ejercitan
en el comercio de Ultramar, se tratará con estension
la parte mercantil, á fin de que con la mayor fre-
cuencia estén informados de las alteraciones que ocu-
ran en aquellos mercados. Se dedicará la mayor aten-
ción á la parte de política nacional y extranjera, á la
gubernativa, á la administrativa, al comercio, á la agri-
cultura, á las artes, á las ciencias, y á cuanto tenga re-
lacion con la prosperidad y brillo de nuestra patria, y
con el triunfo del progreso legal. En la parte de BO-
LETINES, se insertarán artículos interesantes de cos-
tumbres, de historia y de amenidades. Se dará principio
á estos BOLETINES con una coleccion de opúsculos
en prosa y verso, que formarán dos tomos, por lo me-
nos; con el título de EL CAMPANARIO. Este perió-
dico, que será próximamente del tamaño del ECO del
Comercio, principiará á publicarse en Madrid el
primero de Enero próximo, y saldrá todos los días por
la tarde, excepto los Domingos.

GALERIA DE LAS BELLAS ARTES.—Obra
europea adornada con 300 láminas hermosas sacadas del
museo universal; grabadas sobre acero en vista de los
mismos originales por el célebre Reeil. Contiene las
principales y mejores obras de Rafael, Miguel Angel,
Leonardo de Vinci, Rubens, Murillo, Ribera, Velaz-
quez, Ticiano, Vandick y demas artistas de las escuelas
antiguas y modernas. Acompañado todo con el corres-
pondiente texto para cada lámina, explicándose en él los
pasos históricos trazados en la misma, con las vidas y
retratos de los pintores y escultores mas célebres. Con-
stará la obra de cuatro tomos subdivididos en 32 entrea-
gas, que cada una contendrá 10 láminas finisimas sobre
acero y 16 páginas de texto, excepto las dos últimas que
contendrán 64 páginas de impresion sin láminas. Se da-
rán 4 entregas al mes.

**MINIATURAS HECHAS CON EL AUXILIO
DEL DAGUERRETIPO.**

Este nuevo y curioso arte, inventado en Francia ha-
ce pocos años, y que solo se usaba para copiar paisajes
y vistas, acaba de perfeccionarse en los Estados Unidos
de América, en virtud del invento de un nuevo aparato
y de la introduccion del reflector metálico, de modo que
las miniaturas, tan perfectas como el natural, pueden
conseguirse en el sucinto tiempo de uno hasta cuatro mi-
nutos, según la intensidad de la luz al tiempo de traba-
jarse.

El que suscribe fué el primero á quien el inventor
hizo partícipe de su máquina, la que introdujo en la Ha-
bana el invierno pasado, retratándose en aquella ciudad
un número infinito de sujetos de las clases mas distin-
guidas, y los cuales le dispensaron su proteccion duran-
te todo el tiempo de su permanencia en aquel país. Los
retratos que se hacen por medio de este invento, son
hasta ahora desconocidos en Europa, si exceptuamos la
capital de Inglaterra, donde hace pocos meses los tra-
dujo su inventor. El que suscribe á su llegada á Cádiz,
se apresura á invitar á los cultos vecinos de esta poblacion
á ser testigos de este invento tan extraordinario como no-
visimo.

Su establecimiento, sito en la plaza de la Constitu-
cion, esquina á la calle de Linares, número 100, estará
abierto desde las nueve y media de la mañana á las tres
y media de la tarde todos los dias, para inspeccion de es-
te ilustrado vecindario.

El precio de cada miniatura, trabajada en láminas
plateadas, é inclusa en una linda cajita de tafleté, será
tan solo de cinco duros.—“Jorge W. Halsey.—Se ad-
vierte que con motivo de tener que pasar á Madrid solo
estará 8 ó 10 dias.

DEPOSITO de los productos farmacéuticos, quími-
cos y económicos del establecimiento de San Felipe
de la Habana perteneciente á los señores Lobé, calle
del General Riego, esquina á la del Baluarte.

Acaban de recibirse los efectos siguientes, iguales
en calidad á los recibidos en las remesas anteriores:
aceyte de oro purificado y sin color para el cabello, es-
sencias de polvos aromáticos para sahumerios, agua ara-
mática de la Florida y de Lavanda para el tocador, es-
piritu para quitar toda clase de manchas en la ropa, mag-
nesia calcinada en pomos, bicarbonato de sosa, idem de
potasa cristalizado en tarros de cuatro onzas, utilísimo
para restablecer la leche ácida y fabricar aguas gaseosas,
y la magnesia líquida que tanto recomienda en Inglatra-

ra el doctor Murray. Existen las bases vegetales nueva-
mente introducidas en la medicina, los cloruros de cal,
potasa, y sosa, útiles no tan solo como medicamento
sino como desinfectantes y para descolorar las telas en las
fabricas de tintes; y ademas otros varios productos
perfectamente elaborados.

Martillo.

El Lunes 20 del corriente á las once de la maña-
na se rematarán por cuenta de quien correspondá 31
tercios tabaco en rama marca J. E. averiados de agua
del mar procedente de la Habana por el bergantín
español PELICANO, su capitán don Fernando Gus-
tierrez, como asimismo 67 dichos averiados marca
J. E. procedentes de la Habana, por la polvera es-
pañola VENCEDORA, su capitán don Antonio
Lloyet, los espresados tercios se hallan de manifiesto
en el depósito de ilícito comercio donde se verificará
su remate.

Voluntad de su dueño se vende una hacienda pago de
Barbadillo, término de Jerez de la Frontera, con
pueta de 42 aranzadas, las 20 de viña la mas antigua
de veinte años, con su ipozo, casa, lagares y demas per-
trechos de vendimia; y las 22 de tierra calina. El licen-
dador que quiera mas detalles podrá avistarse en Cádiz con
don Diego Saenz de Santa Maria, calle de Santiago,
número 145, y en Jerez con don Manuel Maria Gu-
dino, en su habitacion en el Alcazar; por quienes se le
facilitarán los que gusten.

MR. ROBERT BUTT, de los teatros de Drury
Lane y Covent Garden de Londres, y profesor de
ARPA y de VIOLIN de la actual compañía de ópera
italiana en esta ciudad, hace saber al público que admi-
te discípulos para dichos instrumentos, lo mismo que
para el PIANO y CANTO.—Los que gusten aprove-
chase de sus lecciones lo hallarán en su casa desde las
diez hasta las doce de la mañana, para tratar con él
el arreglo de condiciones. Vive calle de la Verónica, núm.
57. Templa tambien pianos fortes.

EN la calle del Rosario número 109, piso 2.º, se ven-
den varios MUEBLES usados bien tratados y á pre-
cios equitativos.

Carruages para Madrid.

Los de la propiedad de Arpa, Palomino, Verdugo y
hermanos salen de esta ciudad el día 20 del corriente,
de Jerez el 23 y de Sevilla el 25. Tienen sus despachos
en Cádiz, plazuela del Cañon, en el Puerto, oficina del
muelle, en Jerez, plaza de Plateros, y en Sevilla, co-
cheras de Pineda.

EN el almacén de la calle Comedias, esquina á la del
Torno de Candelaria, se ha recibido de la Habana
una gran partida de CAOBA superior, de todas di-
mensiones, la que se espone por cuenta de su dueño.

SE han recibido lenguas de vaca saladas proceden-
tes de Buenos-Aires, y tambien se acaban de reci-
bir del Norte lenguas ahumadas las que se venden
á 7 rs. cada una en la TIENDA ITALIANA.

DESEANDO el dueño de la bien acreditada cerería
de la calle de Murguía número 156, realizar sus
existencias, pone en conocimiento del público, que ven-
derá la libra de cera superior la de 11 á 10 rs. y la de 10
á 9.

Vacuna gratuita.

La academia nacional de Medicina, y cirugía le ad-
ministra el 18 del corriente á la una del día en el local si-
tuado en el primer patio del ex-convento de San Fran-
cisco.

Se previene á los que conduzcan niños que han de lle-
var la papeleta de domicilio de sus respectivas comarinas.

Teatro Principal.

Esta noche se ejecutará la tan celebrada ópera del
señor don Hilarión Estaba: *El Solitario del Monte
Salvaje*, con todo su aparato teatral, bailes, com-
parsas, banda militar, fuegos de colores &c.

El Domingo se repetirá la del maestro Nicolai:
El Templario que ha merecido los mayores aplausos
en los teatros de Milan, Nápoles y Madrid donde se
ha ejecutado.

Editor responsable: M. J. de Uclés.

Imprenta de EL GLOBO, calle del Vestuario,
número 97.